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６月の予定 

6月 13日（月） 

  サポートファイル学習会 

10：00（福祉会館3階会議室） 

6月 19日（日） 

  本人部会会議 10：30（呉つばき会館） 

うたう会     13：30（呉つばき会館） 

6月 11日（土）いくせい太鼓 

14：00(呉つばき会館) 

★コロナ感染状況により変更になる 

場合もあります。ご確認ください 

★次回発行予定は 7月 1日です 

 

障がい児者を守り,その福祉の向上を図ることを目的とします。 

 令和４年６月１日発行 

 呉市手をつなぐ育成会 

    会長 中川 潤二 

〒737-0051 

呉市中央５丁目１２－２１ 

呉市福祉会館 ３階 

Tel (０８２３)２４‐２２６０ 

Fax (０８２３)２４‐２５６８ 

E-mail  kure‐teotunagu 
    @herb.ocn.ne.jp 

～５.６月合併号～  

http://kure-teotunagu.org/  

 

http://kure-teotunagu.org/


  

「何ができるか，どれだけできるか」 

新会長 中川 潤二 

 この度，前品川美保子会長より会長を引き継がせて頂きまし

た中川潤二といいます。 

 私はカープが優勝した昭和 50 年に教員 1 年生になりました。

「何ができるか，どれだけできるか」は，その時の細川菊枝校長

先生がみんなの目標として年度当初に示された言葉です。５０

年近くたった今でも大事に思う言葉です。 

新・旧会長あいさつ 

今年度の総会決議で会長が交代となり，中川潤二が新会長に就任しました。 

品川美保子前会長は相談役として今後も育成会を支えてくださいます。 

２ 

 会長として「何ができるか，どれだけできるか」皆様の声をしっかり聞か

せて頂いて共に手をつないで自分らしく努力してまいります。よろしくお願

いいたします。 

 

 

「ありがとうございました」 
品川 美保子 

🎵   ドンドンドドドン  腹の芯まで響く いくせい太鼓 

🌸  満開の桜の下でのなごやかな お花見会 

💻  育成会の仲間とオンラインでつながり交流した 研究大会 

🎄  清水ヶ丘学園の生徒の方々の進行で盛り上がった クリスマス会 

コロナ禍のため，感染対策をしながら本人さんと共に活動した２年間でした。  

育成会に相談に来られる方々の話に耳を傾け，悩み，考え，笑い合いながら，1㎝でも

1㎜でも前進したいと活動しました。皆さんと共に，たくさん学ぶことができました。 

 育成会を通して学んだことを活かし，今後とも「障害があってもなくても地域社会において，

当たり前に生活することができる社会の実現」を目指して，歩んでいきたいと思います。 

 大変お世話になりました。ありがとうございました。 



 

  

感謝状 個人 6名・7団体 （順不同） 

山本 麗子 様  (社会福祉法人 呉福祉会 呉本庄つくし園） 

尾川 伸一 様  (社会福祉法人 広島岳心会 障害者支援施設野呂山学園） 

重宗 浩史 様  (社会福祉法人 広島岳心会 デイセンターのろさん) 

坂本 和美 様  (社会福祉法人 大空会 相談支援室 SOMEDAY) 

呉市手をつなぐ育成会 本人部会 うたう会 石井克行 様 

辻 和民 様 

呉市立蒲刈中学校 様 

学校法人広島みどり学園 焼山みどり幼稚園 様     

国際ソロプチミスト呉 様                   

呉グリーンライオンズクラブ 様                                

安芸南組仏教婦人会連盟 様 

呉南ロータリークラブ 様 

呉ロータリークラブ 様 

令和４年度 呉市手をつなぐ育成会総会報告 

 

  5月 20日（金）呉市手をつなぐ育成会総会を，60名余り

の方々に出席をしていただき無事開催することができました。 

 知的障害者の教育･福祉の進展に寄与し，啓発活動に 

尽力する等，功績が顕著な方･団体への感謝状の贈呈式 

を行いました。 

☆「令和４年度 呉市における障害福祉施策の概要」について 

呉市福祉保健部障害福祉課 課長 平西 裕二 様 

「障害者施策の推進に関する条例制定」は差別のない共生社会の実

現に向けて，育成会でも昨年ご本人や家族の聞き取りを行っていただ

きました。今後の進捗を注視しましょう。また「個別避難計画作成支援

事業」は災害時の具体的な避難計画作成に結び付く大切な内容でした。

早期実現を希望いたします。 

 

 

☆「呉市の特別支援教育の推進について」  

呉市教育委員会 学校安全課 指導

主事 奥村 愛様 

審議事項 第１号議案 令和３年度 事業報告並びに決算報告 

第２号議案 役員変更 

第３号議案 令和４年度 事業計画案並びに予算案 をご承認いただきました。 

 

３ 

☆「呉市の特別支援教育の推進について」  

呉市教育委員会 学校安全課 指導主事 奥村 愛 様 

特別支援学級の現状や主な取り組み，今後の方向性について 

丁寧に説明していただきました。 

 
事業報告で本人活動の報告は，本人部会会

長の城本房江さん。いくせい太鼓の報告は，メ
ンバーを代表して桑田拓弥さんが，仲間の皆
さんと一緒に元気いっぱいに行いました。 
コロナ禍の中での活動でしたが，しっかり

活動することができました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん,こんにちは。いよいよ連載も終わり

に近づいて参りました。 

前回からの続きになりますが,平成 25 年か

ら令和元年にかけて,夢の架け橋実行委員会は

断続的に活動をつづけていきました。平成 28

年には「訓練ホーム設立特別委員会」として,

年 8 回の会合を持ち,翌 29 年には政府主導で

スタートした「地域生活支援拠点モデル事業」

が呉でも立ち上がり,育成会として,施設訪問

や関係者との意見交換を通して,何とか夢の架

け橋につながる糸口がないか模索を続けまし

た。 

そうした中で平成 27 年には呉市手をつなぐ

育成会創立 50 周年記念事業,令和元年には私

としては 3 回目となる県大会呉大会と,二つの

大きな事業がありました。 

50周年事業では,今回は徳永さんが実行委員

長として指揮をとられ,記念式典,記念講演,記

念誌の発行の諸事業を実施しました。ちょうど

この年,事務局長兼常務理事が横川さんから元

校長の平井さんに交代となり,慣れない中で,

事務局も大変だったと思います。おまけに翌28

年 10 月には,事務局がそれまでのふれあい会

館から福祉会館に引っ越しすることになり,と

てもざわついた時期でした。 

記念誌の編集には前事務局長の横川さんが

全面的にボランティア協力をして下さり,本当

に助かりました。その後,令和元年に県大会 

連載１１ 

呉大会が開催されました。この事業の年を

一区切りとして,11 年の長きにわたり会長

を務めていただいた香川さんが勇退され

ることとなりました。社会の大きな変化や

障害者を取り巻く環境,政策の変化の流れ

の中で,育成会の会員がのびのびとその活

動を展開し,成果をあげてこられたのも香

川会長のお陰と心から感謝している次第

です。 

又令和元年からは徳永副会長が,常務理

事事務局長を兼任することとなり,令和２

年には現在の品川会長に新しく就任いた

だき,現在に至っています。 

さて今回,事務局から育成会の歴史を振

り返ってみてほしいと依頼をいただいて,

私が育成会とかかわりを持って以降のこ

とについて,記憶をたどりながら綴ってま

いりました。振り返ると昨日のことのよう

に感じますが,本当にいろいろあったなと

いう思いと同時にたくさんの人に関わっ

て頂き,お力添えをいただいて今日までき

たことに感謝しかありません。 

これからもまた新しく多くの人に支え

られて育成会の活動は続くと思いますが,

現在の活動の基本である,本人を真ん中に

おいた,行政,事業者,親,地域の諸団体の

連携がより一層絆を深めて充実した活動

となっていくことを願っています。 

・・・・終わり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回は宝塚市手をつなぐ育成会見学。研修会実施，夢の

架け橋実行委員会立ち上げのお話でした。 

今回はいよいよ最終回です。  

 

４ 

呉市手をつなぐ育成会副会長 井本 健一 

令和 3 年 5.6 月号にスタートした井本副会長の連載も,今後の育成会の活動に期待を寄せて終了となり

ました。育成会との出会いはＰＴＡ活動の最中だったようです。現在も役員として若い世代に背中を見せ

てくださっておられる井本副会長。今後も引き続きご支援下さいますようお願いいたします。 

障害者を取り巻くサービスも時代と共に豊かになって来ましたが，育成会の役割は，本人・家族に寄り

添うことです。今後も変わらず続けて行きたいと思っています。 

次号から，本人部会支援者・うたう会指導者の岩木達氏に障害児教育から支援へ…ふれあいコンサート

発足のお話，そして現在の本人支援のお話を綴っていただく予定となっております。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

「疑問解決」なるほど！コーナー 

小学校に入学されたお母さんから，転倒

予防に『ヘッドギア』購入の相談がありまし

た。障害福祉課に繋ぎ，補助金があることを

知りました。購入先も情報提供できました。 

なるほど！★ 

日  時 ： １０月 23日(日)12：45-16：30 

会  場 ： 広島市立広島特別支援学校(広島市南区出島 4-1-1) 

主 題 一人一人の思いを「たいせつ」にした暮らしを考えよう！ 

《一般大会》   ・本人を中心にした相談体制を充実させよう 

・教育と福祉の連携を強化しよう ・意思決定支援の充実を図ろう 

《すまいる大会(本人大会)》  ひろげよう本人活動 つなげようみんなの思い 

※参加を希望される方は，「一般大会」「はつらつ大会」各々の参加申込書が必要です。 

日程等詳しい内容は 呉市手をつなぐ育成会へお問合せ下さい。 

ホームページにも掲載いたします。申込み締切：７月２２日(金)必着 

第 1 0 回  手をつなぐ育成会中国・四国大会 

第 1 0 回  手をつなぐ育成会「すまいる大会」(本人大会) 

第 4 7 回  広島県知的障害者福祉大会 第 20回はつらつ大会(本人大会)

令和 4年度 広島市手をつなぐ育成会研究大会 

《一般大会》 【基調講演】 演題『障害者の地域生活支援について』 副島 宏克 氏 
【特別講演】 演題『 未定 』 元厚生労働事務次官  村木 厚子 氏 

《すまいる大会 
(本人大会)》 【全大会】   演題『ルール・マナー,そしてお金の使い方について』    

                    吉村 貴 氏 

ボランティア募集 

育成会行事，本人活動等，一緒に 

参加してみませんか。お手伝いをしていただ

ける方を募集しています。 

詳細は事務局までお問い合わせください。 

よろしくお願いいたします。 📞24-2260 
 

日  時 ： ７月 8 日(金)10 時～12 時 

場  所 ： 呉市福祉会館 3 階会議室 

参加対象 ： 乳幼児から小学校 6 年生までの保護者です。 

       （その前後はご相談ください） 

問い合わせ：申込み☎２４‐２２６０ 呉市手をつなぐ育成会事務局 

      前日までにご連絡お願い致します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

かいわれを蒔いて

４日目です。 

真上からのぞくと，こんな感じです！ 

豆苗を蒔いて

５日目です。 

若草１では，かいわれ大根の育成を観察しています。 

若草２では，豆苗の育成を観察しています。 

５月の節句にちなんで，みんなの

健康を祈り，鯉のぼりをつくりまし

た。 

体育大会 

頑張るぞー！ 

４月に新入生が１名ずつ入学し，若草学級１組は２人，若草学級２組は５人が在

籍しています。 

例年，小中合同の歓迎会として「ピザパーティー」を開催しますが，コロナ禍とい

うこともあり，今年も中止になりました。でも，いろいろな作品を作ったり，行事に取

り組んだりと，みんな頑張っています。今は，体育大会の練習に集中しています！ 
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 色んな方との大切な出会い 
 荒瀬 愛 

こんにちは。荒瀬と申します。家族構成は,主人

と私,子供が 4 人の 6 人家族です。 

今回紹介する息子は小学 2 年生の末っ子で,横

路小学校の特別支援学級に通っています。 

3 歳の時に,中度の知的障害と自閉症と診断さ

れました。1 歳までの成長に問題はありませんで

したが，1 歳を過ぎたころから言葉をほとんど発

しない,単語も全く出ず，他にも気になることが多

くありました。 

人見知りを全くしない。同年の子供に無関心で,

いつも一人で車やブロックを一列に並べて遊ん

でいる。言ったことを守らない。話していること

を理解しているのか分からない。食に興味はある

にも関わらず自分では食べようとしない。意味も

なく走り回るのが好き。癇癪を起こす，物を投げ

る，自分の頭を叩く，手を裏にしてバイバイをす

るなど,気になることが多くありました。 

1 歳半健診の後に保健師さんに相談しました

が,個人差があるので様子を見ましょうと言われ

ました。それでも気になり,何度か相談をし,2 歳 4

ヶ月の時に,市で簡単な発達検査を受けることに

しましたが,連れていくとすごく嫌がり,検査はほ

とんどできませんでした。 

臨床心理士さんから,すぐに療育に行った方が

いいと言われ,療育に通うこととなりました。 

また,療育先の勧めにより,3 歳になる少し前か

ら保育所への入所もさせました。 

呉南特別支援学校への教育相談にも行かせて

もらい,家族だけの生活から色んな人との関わり

のある生活へと変わっていきました。 

そんな関わりの中で,人のマネをするようにな

り,友達と一緒に何かをする楽しみを覚えていき

ました。友達と一緒がいいという気持ちが芽生え

たことがきっかけとなり,今の発達へと繋がって

いると感じています。 

保育所時代では,何か相手に自分の意思ややり

たいことを伝えるとき,指を指したり,手を持った

り,クレーンのように動かして伝えていました。ト

イレに行きたい時も伝えることができないため,

保育所でトイレカードなど,コミュニケーション

カードを使っていただき,意思表示をする訓練を

してもらいました。そんな中,年中の後半頃から

徐々に単語が出てくるようになり,年長になった

頃から言いたいことを言葉でも伝えることがで

きるようになっていき,年長の12月頃からは,ひら

がな,カタカナ,数字が読めるようになり,卒園間際

には字も書けるようになりました。保育所生活で

の成長は著しく,一生しゃべる

ことができないと思っていた

私たちにとって ,とても嬉し

く,関わっていただいた色々な方々への感謝は

今でも忘れられません。 

小学校への進学に関しても,地域の小学校の

特別支援学級に入れるか,専門的な特別支援学

校に入れるか,かなり悩みました。専門の先生か

ら特別支援学校を勧められたこともありまし

たが,住んでいる地域で生活をさせたい。 

また,保育所などの経験から,小学校でも色ん

な刺激を色んな人から受けて成長していって

もらいたいという思いから,生徒数も多い地域

の小学校に進学することとしました。 

担任や指導員の先生,クラスの友達にも恵ま

れ,毎日楽しく学校に通うことができています。

しっかり挨拶もできるようになり,先生方から

はお褒めの言葉もいただけるほど成長するこ

とができ,充実した生活が送れていると感じて

います。今でも放課後に 3 つの療育機関に通わ

せてもらい,そこでも色々な人との関わりや経

験をすることができています。 

先日はこんなことがありました。はなかっぱ

というテレビを見て,「カレーライスと肉じゃが

って材料同じなんよ。肉じゃがが食べたいけん,

明日作るための材料を買いに行こう」と言い出

しました。必要な材料を自分で見て,紙に書きだ

し,明日買い物に行こうねと笑顔で話してきま

した。翌日一緒に買い物をして,私が肉じゃがを

作ると,おいしいおいしいとおかわりして食べ

てくれました。 

また,外で遊ぶことも好きですが,何よりゲー

ムが大好きで,朝早く起きてこっそりゲームを

する,ずる賢い息子ですが,今振り返っても 3 歳

の頃からは想像もできない成長をすることが

できています。 

家族だけで悩んで毎日泣いていたこともあ

りましたが,ここまで息子が成長できたのも関

わっていただいた色んな方への大切な出会い

があったからだと実感しています。息子だけで

なく,私や家族も含め,色々な方にアドバイスを

いただいき,一つひとつ成長することができま

した。本当に色々な方に支えられ,恵まれたなぁ

と改めて感謝しています。これからも色々な方

にアドバイスをもらいながら,人と人との関わ

りや,色々な経験を大切に家族全員成長してい

けたらと考えています。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久
ひさ

しぶりにみんなと楽
たの

しめて良
よ

か

ったです。空気
く う き

もよく気持
き も

ち良
よ

かっ

たです。 

みんなで楽
たの

しかったです。またフ

ライングディスクがしたいです。 

良か
よ   

ったです。 楽
たの

しかったです。 

楽
たの

しかったです。 

お菓子
か し

も嬉
うれ

しかったで

す。 

もうちょっと暑かったら
あつ       

良かった
よ    

。 

楽
たの

しかった。またし

たいです。 

フライングディスク

も出来て
で き   

良かった
よ   

です

楽しかった
たの        

です。コロナ

でしばらく行事
ぎょうじ

ができなか

ったから，久しぶり
ひさ      

に

出来て
で き  

良かった
よ    

です。 

絶好
ぜっこう

な天候
てんこう

でよかった。 

みんなで楽しく
たの    

お花見
  はなみ

で

きて良かった
よ    

です。 

 

４月
  がつ

１７日
    にち

 今年度
こんねんど

第１回目
だい   かいめ

の本人
ほんにん

部会
ぶ か い

を

行
おこな

いました。今年
こ と し

の目標
もくひょう

は,一人ずつが自分
じ ぶ ん

の

意見
い け ん

をみんなの前
まえ

で言える
い   

ようになること,字
じ

を

書く
か   

練習
れんしゅう

をすることに決めました
き    

。新
あたら

しい役
やく

員
いん

もふえ,一人一人
ひ と り ひ と り

が役割
やくわり

をもつようにしまし

た。昼
ひる

からは春
はる

の歌
うた

をたくさん歌いま
うた    

した。

仲間
な か ま

をたくさんふやしたいです。 下花
しもはな

 透
とおる

 

８ 

４月
  がつ

３日
  にち

(日
にち

)，お花見
 は な み

にいきました。 

満開
まんかい

の桜
さくら

の木
き

の下
した

で体
からだ

を動かし
うご    

,みんなでお弁当
べんとう

をたべて過ごしました
す     

。 

～参加
さ ん か

されたみなさんの感想
かんそう

～ 

５月
がつ

15日
にち

 本人
ほんにん

部会
ぶかい

を行いました
おこな        

。 

10月
がつ

の県
けん

大会
たいかい

について話
はな

し合
あ

いをしました。 

次
つぎ

に育成会
いくせいかい

総会
そうかい

の参加
さんか

について話
はな

し合
あ

いを

しました。座席
ざせき

や発 表
はっぴょう

する場所
ばしょ

を知
し

らせてくれ

ました。 

それから，品
しな

川
がわ

会 長
かいちょう

さんへのお別
わか

れやお礼
れい

の

手紙
てがみ

を一人
ひとり

ずつ書
か

きました。総会
そうかい

の時
とき

にお渡
わた

し

することになっています。     下花
しもはな

 透
とおる

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

呉市手をつなぐ育成会は，障がいのある人もな

い人も共に豊かに暮らしていける社会をつくるた

めの啓発活動や，呉市立小中学校特別支援学級の

教育的諸行事，障がい児者の社会参加活動への支

援を行っています。 

呉市手をつなぐ育成会の主旨に賛同して応援し

て下さる方をお待ちしています。 

今年度もご支援ご協力を宜しくお願いいたします。 

・家族会員   １口   3,000 円   (年額) 

・賛助会員   １口    500 円     (年額) 

   （総会に参加して意見を述べることができる） 

・普通会員   １口  1,000 円   (年額) 

（総会に参加して議決権を有する） 

・サポート会員  １口 5,000 円  (年額) 

 （育成会だよりを毎月お届けします） 

・福祉事業所会員  １口  20,000 円    (年額) 

 （手をつなぐ・育成会だよりを毎月お届けします） 

 

育成会 会員募集のお願い 
         

給排水・衛生・空調・換気設備 

設 計 施 工 

○市上下水道指定工事店 

〒737-△△△△ 呉市○町◇丁目□番○号 

   TEL(0823)  －    番(代) 

      FAX(0823)  -     番 

 

１．発行日及び発行部数   

年 11回程度 毎月１日発行 約 2,900部 

２．配布先  幼・保・小・中学校,福祉施設,   

各図書館 ,市役所 , 民生委員児童委員   

すこやかセンター,行政（福祉・教育関係），  

会員,育成会役員，その他市民の皆さま 

３．広告料  一般 (右の)見本 10,000円 

       福祉事業所 見本×2 /10,000円  

４．申し込み 電話またはメール 
 

育成会だよりに掲載する広告募集！ 

９ 

助成活動 

・機関紙「手をつなぐ」紹介・謹呈 

・「育成会だより」発行  

・サポートファイル学習会 

・ご本人・ご家族の「よろず相談」実施 

・くれ福祉まつり参加 

・ホームページによる情報発信 

・ホームページのよる情報発信 

 

相談・啓発活動 

他の会との連携 

・呉市社会福祉協議会 
・呉市民生委員児童委員協議会 
・呉市自立支援協議会 
・呉市内福祉事業所 
・呉市 PTA連合会 
・呉市子ども会連合会 
・呉市しょうがい児者支援事業所 
      連絡協議会 他 

・呉市立小中学校特別支援学級合同運動会 
・呉市立小中学校特別支援学級合同作品展 
・呉市立小中学校特別支援学級の 

卒業生激励会・記念品等 
・呉本庄つくし園卒園生に記念品 
・障害者習慣行事等 
・呉市しょうがい児者支援事業所 

連絡協議会の社会参加活動 

・総会・運営委員会・事務局会 
・家族会/家族会運営，本人活動支援 

       サポートファイル学習会等 
・本人活動/会議，うたう会，はつらつ大会， 

いくせい太鼓，育成会行事参加 
・研修部会/研修会等 
・広報部会/育成会だより発行 
         会員募集，配布等 

組織・活動内容 

 

振込先:ゆうちょ銀行 記号 15130 番号 55964981 

※銀行からの振込【店名】五一八【店番】518 

【口座番号】5596498 

見 本 



 

 

 

 

 

10 

☆ありがとうございました☆ 
【順不同・敬称略】(５月２０日現在) 

ご寄付いただいた皆さま 

辻 和民 

匿名の皆様 

サポート会員の皆さま 

井手元 美鈴  香川 治子  新谷 博 

松室 俊彦   佐賀 英治  橘川 久美 

新宅 昭介   新宅 朱美  北川 葵 

尾橋 幸男   尾橋 芳江  西川 良三 

大橋 貴子   粟谷 直美  武田 シズ子 

    中岡 里美  品川 美保子 

中川 潤二   宇都宮 公徳  

サポートファイルを書こう 

６月１３日(月)１０時～１２時 

新しい生活には慣れましたか？子ども

さんの様子はどうでしょうか？ 

新生活スタートと共に，サポートファイ

ルも書き始めてみませんか。 

既に持っておられる方は，書き換え・書

き加えをしましょう。 

※サークルや小グループ等での出前学習会や，

個人学習会も可能です。 

ご参加ご希望の方またお問合せは，呉市手を

つなぐ育成会までご連絡ください。 

ソフトボールのお誘い 
仲間と一緒に汗を流しませんか。 

経験の有無は問いません。 

興味のある方はお問い合わせください。 

事務局：社会福祉法人柏学園(米川 小林) 

TEL082(282)6500 FAX082(282)4981 

 

探しています！ 

トートバック・リュック・帆布の 
バックの不用品はありませんか。 

スポーツバックの肩紐も探しています。 
多少の汚れは洗って使います。 

問合せ先 紙ふうせん 21-2855（山田） 

 

ク
リ
ス
マ
ス
会
で
お
世
話
に
な
り
ま
し
た
、 

清
水
ヶ
丘
学
園
イ
ン
タ
ー
ア
ク
ト
ク
ラ
ブ
の 

生
徒
さ
ん
が
、
看
護
師
国
家
試
験
に
合
格
さ
れ
た

と
お
聞
き
し
ま
し
た
。
本
人
さ
ん
も
嬉
し
い
報
告

に
喜
ん
で
お
ら
れ
ま
し
た
。 

育
成
会
総
会
で
会
長
が
交
代
い
た
し
ま
し
た
。 

品
川
会
長
さ
ま
に
は
、
大
変
お
世
話
に
な
り
ま

し
た
。「
相
談
・
啓
発
・
本
人
活
動
」
を
合
言
葉
に

コ
ロ
ナ
禍
の
中
、
二
年
間
共
に
活
動
を
し
て
頂

き
、
親
の
私
た
ち
に
大
き
な
贈
り
物
を
い
っ
ぱ
い

く
だ
さ
い
ま
し
た
。
感
謝
で
い
っ
ぱ
い
で
す
。 

「
寄
り
添
い
・
聴
き
・
繋
ぐ
」
を
大
切
に
こ
れ

か
ら
も
活
動
し
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま

す
。 

編集後記 

大雨の季節到来！あなたは大丈夫？ 


